

インター通信

2024年6月 No.20



ランパン寺院、バリ

第2回フォトコンテストを開催しました

3/15~4/30の期間、「私と桜」をテーマに参加自由型、組合主催第2回SNSフォトコンテストを開催しました。組合職員による投票の結果、5名の入賞者が決定しました！🌸🌸🌸

5名の実習生には、組合よりアマゾンギフト券を贈呈いたします。

毎日仕事で疲れていても、休みの日には花見など日本の文化を楽しんでいることを私たち組合職員もさらに知ることができ、とてもいい機会になりました。また次のコンテストも楽しみにしててください♡

入賞者のうち、2名の実習生に投稿した写真を選んだ理由とこれから日本でやりたいことを聞きました！

福島県の企業にて実習している フェンディさん (2022年4月配属)

Q1.この写真をコンテストに応募した理由は何ですか？

A:私はインドネシアにも家族がいて、家族をインドネシアに残して実習生として日本に来ました。そして日本でも家族ができました。それがこの会津家です。国籍や出身地が違うけれども、会津に来てみんなと出会って家族のようになっていくことは奇跡だと思っています。春に桜を会津家で見たとときに、日本の家族(会津家)の温かさを感じました。その気持ちを伝えたくかったので、この写真を選びました。

Q2.桜以外日本で一番思い出がある景色は何ですか？

A:渋谷スカイで見た夕焼けの景色です。

Q3.実習生活が終わるまでにやりたいことがありますか？

A:日本の有名な遊園地、ディズニーランドやユニバーサルに遊びに行きたいと思います。

群馬県の企業にて実習している アングさん (2022年6月配属)

Q1.この写真をコンテストに応募した理由は何ですか？

A:SNSで桜を触って花びらを散らしたりしたインドネシア人の動画を見て、びっくりしました。桜の美しさを大事に守らないことはすごくよくない事だと思うから。それで、フォトコンテストに参加するとともにこの写真で他の人、特に同じインター協同組合の実習生にそういうことをマネしないように注意したいと思ったからです。

Q2.桜以外日本で一番思い出がある景色は何ですか？

A:冬に山の上が雪で覆われている景色が一番美しいと思います。

Q3.実習生活が終わるまでにやりたいことがありますか？

A:今の仕事と企業が好きで、溶接の技術をもっともっと学びたくて、日本にもまだ残りたいので、この残り1年で特定技能として延長できるように精一杯勉強して、3年目の検定試験に合格したいと思います。

他の3名の入賞した実習生の写真と 自分が書いた写真のキャプション



ヌルカニ: 目標を達成するために桜が散るのを待つ必要はありません#インター協同組合_フォトコンテスト #kumaiinter #私と桜#sakura #japan

ヌルカニさん
茨城県



リナ:
春が来れば桜が咲きます...でも長くは続かず、散る花びら一つ一つがとても大切な命の意味になります。
桜を見るのは人間の人生の旅のようなもので、一時的ではありますが、その美しさを待つ価値があります。

リナさん
神奈川県



フィフイ: 夢を追い求める勇気こそが、人生の意義だ。

フィフイさん
神奈川県



アングさん

技能実習制度運用要領一部改正

2024年4月11日付にて、外国人技能実習制度運用要領が一部改正されました。大きく下記が変更となっておりますため、皆様にも共有させていただきます。

2024年4月より労働条件明示のルールが変わったことに伴い、実習生および特定技能生の雇用条件書へも下記の記載が必須となりました。

- 1.就業場所・業務の変更の範囲
- 2.更新上限（通算契約期間または更新回数の上限）の有無と内容
- また次の事項も記載必須となりました。
- 3.雇用管理の改善等に関する事項に係る相談窓口
- 4.就業規則を確認できる場所や方法

今年度は、かなり多くの運用要領が改正されており多くの事項が変更となっております。

また、上記の項目記載の追加にあたって「**雇用条件書**」の書式が変更となっております。

また**現在、入国前の実習生は旧書式にて締結しておりますため入国後新フォーマットにて再締結することが必要**となります。その際には、改めて営業担当よりご連絡をさせていただきますが、ご協力賜りますようお願い申し上げます。

機構実地監査について

実地監査とは、実習実施者（企業様）に対して**3年に1度**のタイミングで行われています。

コロナ禍が落ち着いた昨今、コロナ前同様、機構職員の方が抜き打ちで実習実施者を訪問されるケースも戻ってきはじめたように思います。

多くは、事前に監理団体もしくは実習実施者に連絡後、日程調整を行った後監査を行うという場合もあります。管轄する機構事務所によって傾向が異なっているように思います。

4月以降でも5社の企業様に実地監査が入りました。今回は健康診断について下記、簡単ではございますが監査時にチェックされるポイントを記載させていただきましたので、ご参考いただければと思います。

何かご不明な点がございましたら、お尋ねいただければと思います。

	定期健診	特殊健診	じん肺健診
粉塵ヒューム	年1回	6か月に1回	採用時および3号延長時
溶剤	年1回	6か月に1回	
深夜勤務	6か月に1回		

入国後講習施設について

6月17日以降入国の実習生から入国後講習センターが「関東研修センター」（以下、センターと略記）に変更となりました。

JR常磐線南柏駅を最寄り駅とし千葉県柏市に所在し、最大232名収容することができるセンターです。2024年6月12日現在、130名（うちインドネシア最多の65名）の実習生がセンターに在籍しているとのことです。

また、これまでは入国日当日もしくは翌日には**実習に係る必要書類一式**を営業担当よりお送りさせていただいておりましたが、**センターより弊社に書類が届くのが入国の2.3日後のため皆様にお送りできるのも入国の2.3日後となります**。お手数をおかけしますが、ご理解の程よろしく願いたします。

なお、寮の手続き等で入国後すぐに必要な場合にはご連絡いただけましたらご対応させていただきますので、ご遠慮なくお申し付けください。



配属前の実習生が書いた感想文



介護実習生の授業中の様子

6月は「外国人雇用啓発月間」です



今日日本では多くの外国人が就労しています。そこで、今月（6月）は「外国人雇用啓発月間」について皆様にも共有させていただきます。

外国人労働者の就労状況を見ると、派遣・請負の就労形態での雇用が多く、労働・社会保険関係法令が遵守されていない事例などが見られています（厚生労働省HP参照）。

この状況を受け、政府全体として毎年6月を「外国人労働者問題啓発月間」と位置付けており、厚生労働省は事業主等をはじめ国民一般に対して適正な外国人雇用についての啓発活動を「外国人雇用啓発月間」として定めています。

- ☐労働法令を守り、労働・社会保険に入っていますか？
- ☐日本語教育や生活上・職務上の相談に配慮していますか？
- ☐外国人の雇入れ・離職時に、ハローワークへ外国人雇用状況届出を出していますか？

不法就労者の雇用は不正行為とみなされ、技能実習生および特定技能生の受け入れ停止にもつながりますのでご注意ください。

インドネシアの文化の紹介



バリ島のお盆、「ガルガン」

インドネシアはイスラム教徒の国というイメージが強いと思うのですが、**バリ島では86%がヒンドゥー教徒**だということをご存じでしょうか？

バリ島の文化にはヒンドゥー教の影響が幅広く広がっています。その一つは、「**ガルガン**」という**10日間の祭礼日**であり、日本で言うお盆みたいなもので、神々やご先祖様の霊がこの世に戻ってくるのを迎える日です。

ガルガンはヒンドゥー教のインドラ神とマヤデナワ王との神話からきていて、善（ダルマ）の悪（アダルマ）に対する勝利を記念する日とされています。このお祭りはバリ島 独特の歴史（ウク歴）に基づいて行われています。ウク歴は365日ではなく、210日であるため今年（2024年）のガルガンは2月28日からと、そして210日後の9月25日から行われます。

親族は、帰ってくる霊の目印となるよう「ベンジョール」という高い竹に花やヤシの葉で飾り付けをした装飾棒を家の門の右側に立てます。なお、このベンジョールは35日間立てたままにしておきます。

ガルガン当日、女性たちは民族衣装のクバヤで正装し果物やお菓子の供え物を持って寺に参拝に行き、参拝から帰宅した後はラワールやサテなどの伝統料理を振る舞い、親戚や友人をもてなします。ガルガンから10日後は、クニンガンという日です。神々や先祖霊が天界に帰る日とされており、午前中に家寺や村の寺に祈りを捧げ、この日でガルガンの一連行事は終了となります。



ガルガン当日に女性たちが果物やお菓子を持っている姿



ベンジョール



インター協同組合

Instagram

Facebook

【発行元】

〒105-0022 東京都港区海岸1-9-18
国際浜松町ビル2F

TEL:03-5408-3611 FAX:03-5408-3612

作成者:リザ・竹下



INTER.KUMIAI

